

Par Lettres datées de Rome, hors de la porte Flaminienne, le jour de l'Epiphanie de la présente année, adressées à tous les Evêques de la Province qui les ont dernièrement reçues par l'entremise de Monsieur l'Administrateur de l'Archidiocèse, Sa Grâce Mgr. l'Archevêque de Québec a indiqué et convoqué selon les formes canoniques ordinaires, et en conformité à ce que ci-dessus exposé, un Concile Provincial qu'il ouvrira en son Eglise Métropolitaine, Dimanche le 18 mai prochain, et qu'il continuera aussi longtemps que pourront l'exiger les sujets ou matières dont il y devra être traité; et par ces Lettres il est enjoint à tous les Evêques Suffragans, ainsi qu'à tous autres qui en vertu du droit ou de la coutume sont tenus d'y assister, de comparaitre en personne à ce Concile; ou s'ils en sont empêchés par quelque valable excuse, de s'y faire représenter par des procureurs par eux légalement élus.

Toujours les approches de la célébration d'un Concile constituent une époque pleine du plus haut intérêt pour le Clergé de la Province, et pour tous les fidèles qui ont à cœur l'honneur de la religion, la gloire et la prospérité de l'Eglise. Mais l'état manifeste d'agitation et de division, dans lequel notre Province de Québec, de tout temps si calme et si unie, se trouve en ce moment plongée, à propos de questions qui sans tenir à la foi ni aux mœurs n'en ont pas moins une très grande importance au point de vue religieux et national, rattache nécessairement à la célébration de notre prochain Concile l'idée d'un événement d'une gravité et d'une portée bien plus qu'ordinaires à ces sortes d'assemblées, dont le caractère et la mission sont néanmoins déjà si relevés aux yeux de la foi! Ne sont-elles pas en effet la ressource la plus certaine et la plus efficace, que dans tous les temps l'Eglise ait cru devoir employer contre les crises plus ou moins violentes que les sociétés chrétiennes se trouvent quelquefois exposées à subir? Et il faut bien avouer que l'Eglise du Canada n'a pas encore vu des jours comme ceux qu'elle traverse en ce moment!!

Ce sera sans doute pour vous, Messieurs et Chers Collaborateurs, un motif tout spécial d'adresser vous-mêmes, et de presser les fidèles confiés à vos soins d'adresser avec vous au Ciel des supplications bien ardentes pour qu'il daigne verser ses grâces et ses lumières les plus abondantes sur le Concile, afin qu'inspiré en toute chose par l'Esprit de vérité et de charité, il puisse par la prudence et la sagesse de ses conseils et de ses mesures pourvoir à tous les intérêts menacés de la Religion, et porter le calme et le repos dans les esprits et dans les cœurs, qui sentent partout un si grand besoin de tranquillité et de paix!